



AGENCIA UNO (ARCHIVO)

UN CASO IMPORTADO SE REGISTRÓ EN IQUIQUE.

## Mpox: “Es cosa de tiempo para que tengamos casos en nuestra región”

A propósito del contagio registrado en el norte del país, la seremi de Salud y el Colmed entregaron recomendaciones para evitar la propagación.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**L**a jornada de este viernes, a eso del mediodía, el seremi de Salud de Tarapacá, David Valle, dio a conocer que se registró un caso importado de viruela del mono o Mpox en el país.

Según expresó la autoridad, el caso se habría registrado el pasado 23 julio, ocasión en la que un hombre fue internado en el hospital Ernesto Galdames de la capital regional, Iquique.

“Este caso fue muy particular porque es un caso importado. Vino alguien de un país extranjero, se contagió e hizo los síntomas acá”, precisó el seremi, quien también comentó que el paciente “ya está sano de Mpox”, pero que pese a eso, sigue hospitalizado tratando sus enfermedades preexistentes.

Para los especialistas es “cosa de tiempo” para que algún caso se registre en nuestra región.

La seremi de Salud, Lorena Cofré, indicó a so-

licitud de este medio de comunicación que “en 2022 ya hubo un evento de este tipo, por lo tanto ya está instalada en Chile la capacidad de respuesta que se requiere para Mpox”.

Asimismo, “tenemos mecanismos de vigilancia, capacidad diagnóstica en la región y nueve puntos de vacunación tanto en territorio continental e insular para los grupos objetivos”.

### RECOMENDACIONES

El doctor Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, señaló: “En un mundo globalizado, donde las fronteras son transitadas cotidianamente por las personas, toda infección y toda epi-

demia que sea contagiosa y que afecta a una zona geográfica, es cosa de tiempo para que alcance nuestro país y es cosa de tiempo para que tengamos casos en nuestra región”.

“Tenemos que conocer los mecanismos de transmisión y generar estrategias para prevenirlas”, recalcó.

“Todas aquellas personas que están viajando, viajan o viajaron a zonas donde la viruela símica está generando más casos, al regresar al país, si presentan síntomas, si presentan erupciones cutáneas, deben consultar y deben evitar el contacto directo con otras personas para no diseminar la enfermedad”, aconsejó el representante del Colmed.

Finalmente, sobre el programa de vacunación, “en este momento está enfocado en grupos específicos de riesgo y que dependiendo la evolución de esta infección a nivel mundial, pudiese tener que ser ampliado a otros grupos de la población”.

**9** puntos de vacunación existen en la región -de manera continental e insular- para protegerse de esta viruela.